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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
7 июля Ветер западный, 5-10 м/сек.,

порывы до 20 м/сек., дождь, гроза, 
местами град.

8 июля Ветер западный, 5-10 м/сек.,
порывы до 17 м/сек., местами 
дождь, гроза.

Ветер западный, 8-13 м/сек.,
порывы до 20 м/сек., дождь, гроза, 

местами град.
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  НОВОСТИ .
Здоровая конкуренция

Алтайский край вошел в число пяти лучших реги-
онов Сибири по развитию конкуренции в 2016 году. 
Рейтинг составил Аналитический центр при Прави-
тельстве РФ.

Итоги внедрения стандарта развития конкуренции подве-
ли 29 июня в Москве. По итогам рейтингования наш регион 
уже второй год подряд оказался в лидерах Сибири по разви-
тию конкуренции, а также попал в топ-40 регионов России.

Рейтинг представляет собой независимую оценку ка-
чества выстроенной в регионе системы по содействию 
конкуренции и проделанной работы в этой области, со-
общают в Минэкономразвития края.

Льготы сохраняются
Алтайский фонд микрозаймов в 2017 году выдал пред-

принимателям порядка 260 млн рублей. В прошлом году 
за первые полгода малый бизнес получил 189 млн рублей.

Алтайский фонд микрозаймов несколько лет сохраня-
ет льготные условия кредитования для малого бизнеса. 
Для таких предпринимателей ставка при краткосрочном 
кредитовании не превышает 8,5% годовых, информируют 
в управлении края по развитию предпринимательства и 
рыночной инфраструктуры.

Средний размер выданного займа в 2017 году составил
1 млн 325 тыс. рублей.

Гречка стала дешевле
Алтайский край попал в пятерку регионов Сибирского 

федерального округа по наименьшим темпам роста цен 
на продукты с начала года.

Индекс потребительских цен на продовольственные товары 
в регионе в июне составил 101,5% к декабрю 2016 года. Для 
сравнения, в Кемеровской области этот показатель составил 
101,7%, в Новосибирской – 103%, в Омской – 103,5%.

В крае на 14 из 24 социально значимых продуктов намети-
лась тенденция к снижению цен. К примеру, гречневая крупа 
ядрица подешевела на четверть по сравнению с прошлым 
годом (средняя цена – 52,58 руб. за кг), цены на куриные 
яйца упали на 18,6% (43,16 руб. за 10 шт.). Но зато произошло 
и сезонное повышение цен на плодоовощную продукцию.

Где работать выпускнику?
В Алтайском крае обновили списки вакансий для 

выпускников вузов. По информации регионального 
Минтруда, на 1 июля 2017 года в базах данных центров 
занятости более 1800 таких рабочих мест. Из них более 
1100 – с предоставлением жилья.

Выпускникам вузов и профессиональных образовательных 
организаций предлагают вакансии бухгалтеров, врачей, вос-
питателей, ветеринаров, дознавателей, инженеров, юристов.

Жилье могут предоставить агрономам, докторам, води-
телям автомобилей, доярам, инженерам, механизаторам, 
поварам, технологам, трактористам.

Пожары больше не страшны?
Правительство края 3 июля постановило отменить 

особый противопожарный режим со среды 5 июля. Как 
отмечает Минприроды региона, установились погодные 
условия, способствующие снижению класса пожарной 
опасности в лесах.

Напомним, особый режим был введен в крае с 28 апреля. 
Он предусматривал ограничение доступа населения в лес и 
запрет на проведение любых видов огневых работ не только 
на природных объектах, но и в жилом секторе.

Алёна ИВАНОВА

Храним традиции. Шагаем в будущее
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  ЦИФРА .

6 июля 1985 года, № 152
«Человек делал скрипку. Над ним посмеивались – чего, 

мол, велосипед изобретать, когда можно купить в магазине. 
И мало кто знал из окружающих, что человек воплощал в 
жизнь мечту детства...

Еще пацаном Герка увлекся музыкой. Больше всего ему 
нравилась игра на скрипке, нo не было у матери средств, 
чтобы купить инструмент. Вот тогда-то и появилась у 
мальчишки мысль – изготовить самому скрипку и нау-
читься на ней играть. Но в жизни все складывалось так, 
что только сейчас, на склоне лет, смог художник колхоза 
«Россия» Новичихинского района Герр Павлович Фишер 
вернуться к мечте детства.

– Одна скрипка уже звучит, сейчас заканчиваю другую, – 
рассказывает он. – Это будет моя памятка внукам. Пусть учатся 
играть и помнят, что мечта делает человека счастливым.

В. СЛОБОДЧИКОВ».

ХРОНИКИ АП
Портрет

увлечённого человека

Жильё в кредит

6,89   – 
 , 
 А    

За пять месяцев 2017 года жители Алтайского 
края взяли 5409 ипотечных кредитов. 

Новые горизонты для бизнеса

Во вторник, 4 июля, в боль-
шом зале Правительства 
Алтайского края вручили ди-
пломы выпускникам Губер-
наторской программы под-
готовки профессиональных 
кадров для малого и среднего 
бизнеса. Заветные корочки 
получили 100 предпринима-
телей региона.

Губернаторская программа 
стартовала в 2009 году, и сегодня 
Алтайский край является един-
ственным регионом в стране, где 
реализуется подобный образова-
тельный проект. За восемь лет 
программу подготовки кадров 
освоили более тысячи человек. 
Это руководители и специалисты 
малых и средних предприятий 
края. Активное участие в програм-
ме принимают предприниматели 
не только из городов, но и районов 
края.

Обучение в формате професси-
ональной переподготовки прошло 
по двум направлениям: финансо-
вому и правовому обеспечению 
малого и среднего бизнеса. Все без 
исключения слушатели защитили 

дипломные работы на «хорошо» и 
«отлично».

В торжественной церемонии 
вручения дипломов приняли уча-
стие губернатор края Александр 
Карлин, первый заместитель пред-
седателя правительства региона 
Сергей Локтев, преподавательский 
состав Алтайского государственно-
го университета и руководители 
ведущих краевых общественных 
объединений предпринимателей. 
Обращаясь к выпускникам, глава 
региона отметил, что стремление 
получить дополнительные знания 
и навыки характеризует их как 
целеустремленных людей.

– Именно такие кадры остро 
нужны экономике Алтайского 
края, – сказал губернатор. – Мы 
заинтересованы в укреплении по-
зиций алтайского бизнеса, росте его 
конкурентоспособности, участии в 
значимых для социально-экономи-
ческого развития края проектах.

Среди нынешних выпускников 
сплошь молодые лица. Алексей Вла-
сов, к примеру, занимается произ-
водством мебели. Начинающий 
предприниматель говорит, что от 
учебы по губернаторской программе 
получил даже больше, чем ожидал.

– Я анализировал свой бизнес с 
точки зрения успешности, – рас-
сказывает выпускник. – Главный 
вопрос, с которым пришел: пра-
вильно ли строю свою работу? 
Учеба помогла мне исправить 
некоторые ошибки. Сейчас я за-
нимаюсь тем, что корректирую 
деятельность в правильном русле. 
Из множества вопросов в процес-
се обучения лично для себя могу 
выделить бухгалтерский учет, кон-
троль за затратами предприятия 
и правовые основы предприни-
мательской деятельности. Могу 
сказать, что губернаторская про-

грамма – это нечто больше, чем 
просто знания. Это новый круг 
общения и новые горизонты.

Благодаря губернаторской 
программе молодой предпри-
ниматель из Барнаула А лена 
Бушковская открывает второй 
филиал своего предприятия. У 
нее семейный бассейн для взрос-
лых и детей от трех месяцев. Биз-
несу три года. В бассейне можно 
просто отдохнуть семьей, также 
проводятся индивидуальные и 
групповые занятия с тренером 
по плаванию и аэробике.

– У меня высшее экономическое 

образование, но знаний оказалось 
недостаточно – решила повысить 
квалификацию, – рассказывает 
молодой предприниматель. – В 
бизнес-сообществе слыша ла 
много хороших отзывов именно 
о губернаторской программе. Вот 
и пошла учиться: оценила свой биз-
нес, провела финансовый анализ. 
Моя выпускная работа посвящена 
как раз открытию второго фили-
ала организации: я просчитала 
окупаемость бизнеса, вложений и 
возможности привлечения инве-
стиций. База теперь есть, можно 
браться за дело…

Еще одна выпускница-отлич-
ница Наталья Минакова до начала 
обучения работала в Алтайском 
бизнес-инкубаторе. Говорит, что по 
губернаторской программе хотела 
подтянуть знания по финчасти.

– Во время учебы познакоми-
лась с коллегой, который предло-
жил мне развивать производство 
и сбыт жареных семечек, – расска-
зывает Наталья. – Идея такая, что 
производство и расфасовка будут 
организованы на базе одного из 
фермерских хозяйств. Я проработа-
ла маркетинговую стратегию, про-
вела исследование по выведению 
на рынок нового продукта, рассчи-
тала рентабельность, прибыль и 
дальнейшие перспективы. Сейчас 
мой проект на стадии открытия – 
идет регистрация торговой марки 
и компании.

(Окончание на 2 стр.)  ПАМЯТЬ .

В Алтайском крае с воински-
ми почестями перезахоронили  
останки красноармейцев, погиб-
ших в Великой Отечественной 
войне, обнаруженные в местах 
ожесточенных боев.

Вчера, 5 июля, в Барнауле у мемо-
риала Славы состоялась церемония 
передачи родственникам останков 
красноармейцев из Алтайского края, 

участвовавших в боях в годы Великой 
Отечественной войны.

Останки старшего сержанта Михаила 
Сердюка, младшего сержанта Василия 
Николаева подняли во время поисковых 
экспедиций в Ленинградской области, 
красноармейца Николая Жигульского 
– в Тверской области, сообщает офици-
альный сайт Алтайского края.

Останки Василия Николаева с во-
инскими почестями перезахорони-

ли 5 июля на Черницком кладбище 
Барнаула, Николая Жигульского – на 
кладбище села Целинного Целинного 
района, Михаила Сердюка 6 июля пе-
резахоронят на кладбище села Орлеан 
Благовещенского района.

Церемонии захоронения защит-
ников Отечества прошли с отданием 
воинских, церковных и гражданских 
почестей.

Фото Сергея БАШЛЫЧЁВА

Объемы ипотечного кре-
дитования увеличились на 
111,1%, сообщает Минэко-
номразвития края.

Средний срок кредитова-

ния составил 182,3 месяца. 
Средневзвешенная процент-
ная ставка в апреле года со-
ставила 11,7% годовых.

Алёна ИВАНОВА

Они сражались за Родину 
Уважаемые читатели!

Заканчивается подписка на газету «Алтайская 
правда» на 2 полугодие 2017 года. Те, кто еще не успел 
оформить подписку, могут это сделать до 7 июля 
в любом почтовом отделении Алтайского края.

Индекс 50300 (без официальных документов) –
на 6 месяцев 528 руб.

Индекс 50303 (с официальными документами) –
на 6 месяцев 990 руб. 

На правах рекламы.

ПОДПИСКА‐2017

Неблагоприятные дни и часы в июле:
7 (10 – 13; 9 (10 – 13).

Губернатор Александр Карлин вручил диплом Елене Венедюхиной.

Коллективное фото на память.

Наталья Пожидаева – счастливая 
обладательница диплома.
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  СИТУАЦИЯ .

Научный подход фермера Иванова

Архиплохо, 
когда нет воды…

Победитель краево-
го конкурса «Лучший 
предприниматель 
года-2016» в области 
сельхозпроизводства 
косихинский фермер 
Анатолий Иванов в 2004 
году защитил канди-
датскую диссертацию 
по мелиорации серо-лес-
ных почв,  в 2007-м был 
награжден медалью и 
дипломом лауреата 
премии Алтайского 
края за личный вклад 
в развитие науки и тех-
ники. Однако на вопрос, 
может быть, стоило 
ему посвятить жизнь 
не фермерскому делу, а 
научной деятельности, 
он отвечает не задумы-
ваясь: «Нет».

– Мое дело – работать на зем-
ле, – говорит фермер Иванов. 
– Я и кандидатскую диссер-
тацию взялся защищать для 
того, чтобы доказать, что по-
леводством можно заниматься 
на любых почвах и иметь при 
этом рентабельное хозяйство.М    

Говоря о сельхозпредприя-
тии, которым руководит Ана-
толий Иванов, подтверждений 
этому заявлению долго искать 

не придется. В прошлом году 
урожай озимых на его полях 
впору было назвать уже не ал-
тайским, но краснодарским 
– 51 центнер на круг, на элит-
ных полях до 60 центнеров. 
Первой причиной такого вы-
сокого результата Анатолий 
Николаевич считает работу 
цеха по производству гранули-
рованного сульфата аммония,  
запущенного в хозяйстве в де-
кабре 2015 года. Тогда это было 

первое в крае мини-производ-
ство такого направления.

– В нашем регионе нехватка 
серы в почвах, а в этом удобре-
нии ее 15%, – объясняет фер-
мер. – Создавали производство 
изначально для собственных 
потребностей, поскольку ре-
шили, что выгоднее исполь-
зовать сульфат аммония не в 

виде порошка, а в гранулах. 
Затем к нам стали обращаться 
соседи с просьбой поработать 
и на них. Вложили мы в это 
дело порядка 10 миллионов 
рублей, и за год эти деньги оку-
пились. Со временем, думаю, и 
вторую линию запустим, есть 
идеи делать гранулы из фос-
форной муки, порошка калий-
ной соли, сложные удобрения.

Еще одна причина высоких 
результатов в полеводстве в 

КФХ Иванова – постоянная 
работа с семенным фондом. 
По словам руководителя, он 
сам и его специалисты уже не-
сколько лет очень серьезно ра-
ботают с сортами. Этой весной 
заложили несколько опытных 
делянок овса разных сортов, 
осенью будут анализировать, 
какой из них лучше приме-
нить на своих полях. Найти 
оптимально приемлемый сорт 
и лишь потом использовать 
его масштабно – такой метод 
работы в этом хозяйстве яв-
ляется обычным.

Что же касается технологии 
производства семян в целом, 
то за советами к Иванову ча-
стенько обращаются не только 
аграрии из разных районов 
нашего края, но и коллеги из 
Кемерово и Казахстана и Ана-
толий Николаевич в консуль-
тациях не отказывает.

Озвучивая виды на уро-
жай нынешнего года, Ана-
толий Иванов, как и любой 
крестьянин в таком случае, 
оценки дает осторожные. По 
его мнению, по озимым уро-
жай должен быть несколько 
похуже, чем в прошлом году, 
поскольку снег прошедшей зи-

мой выпал на талую почву. Да 
и, судя по другим показателям, 
урожай намечается несколь-
ко меньшим. Тем не менее се-
рьезно фермера Иванова это 
не удручает. И причина тому 
тоже имеется.

– В нашем хозяйстве набор 
культур такой, что одна стра-
ху ет другую, – объясняет он. 
– Гречки в севообороте 1000 
га – 15 % от всей посевной пло-
щади. Четвертый год сеем лен. 
Видели, как у нас красиво лён 
цветёт? Ну вот… Занимаемся 
серьезно овсом, выращиваем 
картофель на 30 гектарах и, 
поскольку у нас есть для него 
хорошее хранилище, в убыт-
ке не остаемся. Подсолнечник 
есть, рапс, но базовая культура 
для нас – это, конечно, озимая 
пшеница. Она пока 15% паш-

ни занимает, но мы эту цифру 
будем наращивать.«М   »

В конце июня работы в 
поле не много, но без дела в 
хозяйстве Иванова и сегодня 
никто не сидит, как, впрочем, 
и в любое время. На 25 чело-
век коллектива приходится 
более 30 единиц современной 
техники. Обновив полностью 
комбайновый парк,  перешли 
на белорусские «Палессе», а вот 
тракторы пока предпочитают 
импортные. Недавно запусти-
ли в работу новый современ-
ный мехток, а вообще строи-
тельством и реконструкцией 
занимаются практически по-
стоянно и во многом делают 
это собственными силами.

– Работают у нас професси-
оналы, в большинстве своем 
люди молодые, у нас в коллек-
тиве еще только два человека 
моего возраста, остальные – 
младше 40 лет. Зарплата в хо-
зяйстве самая высокая в рай-
оне, так что есть чем хороших, 
ответственных людей привле-
кать, – говорит Анатолий Ива-
нов. – Коллектив молодежный, 
ребята энергичные, резкие, я 
бы сказал. Хотят все очень бы-
стро от жизни получить. Но они 
обучаемые, а это уже хорошо.

По дороге из Контошино в 
Барнаул сворачиваем с феде-
ральной трассы на проселок. 
По словам Анатолия Иванова, 
в этом месте находятся поля, 

где идет работа по их защите 
от болезней и вредителей. 
Издалека кажется, что по 
гороховому полю ползет на 
высоких ножках большой 
темно-зеленый жук, однако на 
самом деле это вовсе не круп-
ное насекомое, но очень полез-
ная машина – современный 
самоходный опрыскиватель 
Tecnoma Laser. За его штурва-
лом такой же современный 
молодой человек, одновремен-
но механизатор крестьянского 
хозяйства Анатолия Иванова 
и студент-заочник Алтайского 
аграрного университета Ев-
гений Вобликов. Один из тех 
самых резких ребят, о которых 
говорил их руководитель.

Евгению 22 года, но, несмо-
тря на свою молодость,  человек 
он ответственный, женившись, 
перевелся с очного отделения 
университета на заочное и 
вот трудится, и трудится на 
совесть. В прошлом году рабо-
тал в другом хозяйстве, теперь 
перешел к Иванову и таким 
выбором доволен.

– В городе душно, а здесь 
небо чистое, поле широкое, 
– улыбается Женя. – Техника 
хорошая, коллектив отлич-
ный, оплата почасовая. Вот 
обед скоро привезут, тоже 
хороший будет. Мне здесь 
работать нравится, окончу 
университет – стану агроно-
мом,  постараюсь в этом же 
хозяйстве остаться.

Константин СОМОВ,
 Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

Важно не допустить сбоев
Минздрав региона ведет 
активную работу по со-
кращению кредиторской 
задолженности меди-
цинских учреждений 
края.

Учреждения здравоохране-
ния накопили долгов на 860 
млн рублей.

Депутаты фракции «Единая 
Россия» в АКЗС обеспокоены 
состоянием с просроченной 
кредиторской задолженностью 
в лечебных учреждениях края 
и планируют создать рабочую 
группу, которая будет вести 
мониторинг ситуации в реги-
оне. Чтобы обсудить проблему, 
«единороссы» на днях провели 
встречу с заместителем пред-
седателя Правительства Алтай-
ского края Надеждой Капурой, 
министром здравоохранения 
края Ириной Долговой и испол-
нительным директором ТФОМС 
по краю Мариной Богатыревой.

По словам Марины Богаты-
ревой, ТФОМС и Министерство 
здравоохранения ведут работу 
с каждым медицинским уч-
реждением края и начиная 
с апреля 2017 года кредитор-
ская задолженность начала 
снижаться. К 1 июня она со-
кратилась на 60 млн рублей.

– Министерство взяло под 
контроль все расходы в лечеб-
ных учреждениях, ежемесячно 
проводится мониторинг, – зая-
вила министр здравоохранения 
Ирина Долгова. – Мы провели 
инвентаризацию всей собствен-
ности лечебных учреждений и 
дали рекомендации избавлять-
ся от собственности, которая 
используется неэффективно.

Ирина Долгова также пояс-
нила, что экономия происхо-

дит благодаря централизован-
ной закупке медикаментов, в 
том числе импортозамещаю-
щих. В 17 лечебных учреждени-
ях, имеющих задолженность 
длительное время, проходит 
оптимизация расходов.

– Рассматриваем принципы 
финансирования и ищем, что 
можно изменить, – добавила 
министр. – Контроль дал свои 
результаты, наблюдается тен-
денция к снижению кредитор-
ской задолженности, однако 
без оптимизационных меро-
приятий на уровне отрасли 
нам не обойтись.

В качестве примера в ми-
нистерстве приводят Сует-
скую центральную районную 
больницу, которая не смогла 
погасить значительную про-
сроченную задолженность – 
были закрыты счета, и ЦРБ не 
закупала лекарственные сред-
ства и не оплачивала бензин 
для скорой помощи. Но через 
три месяца после объедине-
ния с Благовещенской ЦРБ за-
долженность была погашена. 
Больница в Суетке продолжила 
работу на правах филиала с 
сохранением коллектива.

– Мы будем предлагать та-

кие оптимизационные меро-
приятия, – сказала Ирина Дол-
гова. – К этому вопросу надо 
подходить очень осторожно, 
чтобы избежать недовольства 
населения. А сейчас мы рабо-
таем по оптимизации уровня 
расходов непосредственно в 
лечебных учреждениях.

Руководство рабочей груп-
пой депутатов по контролю за 
сложившейся ситуацией возло-
жено на председателя комитета 
АКЗС по здравоохранению и 
науке Александра Лазарева.

– Аудит и оптимизация 
расходов каждой районной 
больницы – это первостепен-
ная задача, которая поможет 
определить все риски и узкие 
места, – прокомментировал ре-
шение руководитель фракции 
«Единая Россия» в АКЗС Сергей 
Приб. – Оптимизация – это не 
что иное, как рациональное 
использование денежных 
ресурсов. Прошу депутатов в 
случае напряжения на округах 
незамедлительно транслиро-
вать эти вопросы в рабочую 
группу. Важно не допустить 
сбоев, работать последователь-
но и поступательно.

Вадим КУЛЕШОВ

Дальний прицел
Прогноз: Россия планирует собрать 120 – 125 млн тонн зер-

на… в следующем году.
«Будем ждать следующего года (когда будет. – Ред.) хорошая 

погода, чтобы получить свои 120, а может, 125 миллионов тонн 
зерна», – сказал глава Минсельхоза Александр Ткачев в интер-
вью телеканалу НТВ.

В текущем году из-за погодных катаклизмов РФ снизила про-
гноз по урожаю зерна со 110 до 100 – 105 миллионов тонн зерна.

«Этого вполне хватит нам. Условно 40 миллионов – на кормовые 
цели, порядка 20 миллионов – на продовольственные цели, 10 
миллионов – как правило, на семена, семенной фонд. Ну и все 
остальное, порядка 30 – 35 миллионов, – это экспорт. Поэтому 
мы абсолютно спокойны в этом смысле», – добавил министр.

Камчатка, как слышите?
Потребности Крыма, Якутии и Камчатки в сырье для муки 

и кормах покроют из госзапасов.
Из текста распоряжения Кабинета министров следует, что 

для потребности животноводческих хозяйств в кормах в этом 
году будет реализовано до 1,35 тыс. тонн пшеницы 5 класса и 2,7 
тыс. тонн фуражного ячменя для поставки в Якутию, а также 
до 10 тыс. тонн пшеницы 4 класса и 8 тыс. тонн фуражного 
ячменя для Камчатского края. Также в качестве сырья для 
производства муки до 4,6 тыс. тонн ржи будет реализовано в 
Республике Крым и до 1,95 тыс. тонн – в Севастополе.

По данным Российского зернового союза, из-за нехватки 
элеваторных мощностей и их устаревания аграрии ежегодно 
теряют не менее 10% своего урожая. Проблема усугубляется тем, 
что большая часть лучших зернохранилищ Сибири и Поволжья 
заняты интервенционным зерном прошлого урожая, аграрии 
опасаются, что под новый урожай мощностей может не хватить. 
В текущем году несколько регионов планируют обновить ос-
новные фонды зернохранилища и начать строительство новых.

Пшеничный пояс Америки 
залихорадило

Пшеница в США подорожала до максимума за четыре года 
из-за засухи.

На бирже в Чикаго цена сентябрьского контракта на твердую 
краснозерную пшеницу самого высокого качества поднялась 
на 5,7%, до 205,56 доллара за тонну. Мягкие сорта озимой пше-
ницы подорожали на 5,4%, до 203,6 доллара за тонну, сообщает 
агентство Bloomberg.

По прогнозу метеобюро Freese-Notis, на текущей неделе тем-
пература на Великих равнинах превысит 38 градусов. «Цены 
подскочили, потому что урожай сокращается с каждым днем», 
– заявил старший аналитик Northstar Commodity Investment 
Марк Шульц.

Рис маслом не испортишь
Экспорт российского бутилированного растительного 

масла в Китай с начала года увеличился до 6,6 тыс. т, то есть 
на 530% в годовом выражении.

Об этом сказано на информационном портале «Чжунго 
синьвэньван» со ссылкой на данные таможенного управления 
провинции Хэйлунцзян. Кроме того, общая стоимость масла 
выросла на 534%, до 4,6 млн долларов США.

Транспортировка проходит через главный пограничный 
пропускной пункт «Благовещенск – Хэйхэ». Сотрудник таможни 
Китая Тао Цзюня считает, что такое резкое увеличение объясня-
ется повышением спроса на столь качественную продукцию в 
сравнении с китайским товаром. «В итоге даже при укреплении 
рубля масло из России оказалось более конкурентоспособным 
в КНР, чем местное», – заключил таможенник.

Пряник залётный
Тульская кондитерская фабрика «Ясная Поляна» стала 

поставщиком пряников в бортовое меню «Аэрофлота».
«Мы гордимся тем, что один из символов нашей области – 

тульский пряник с начала летних отпусков представлен на 
рейсах «Аэрофлота». Для нас важно, что тульская продукция 
будет известна не только в России, но и во всем мире», – говорит 
губернатор Тульской области Алексей Дюмин. В свою очередь 
генеральный директор «Аэрофлота» Виталий Савельев выра-
зил признательность тульским властям за поддержку этого 
креативного проекта накануне чемпионата мира по футболу 
2018 года. Десерт подадут к горячему обеду в экономклассе на 
рейсах более трёх часов полета из Москвы.

По материалам российских и зарубежных СМИ подготовил
Олег АНТОНОВ

  ФАКТ И КОММЕНТАРИЙ .

  ВЫПУСК‐2017 .

  АГРОВЕСТИ .

С 27 июня в трех сельсоветах Рубцовского района 
– Вишневском, Новониколаевском и Саратов-
ском введен режим повышенной готовности. 
Он связан с наличием угрозы возникновения 
чрезвычайной ситуации по причине перебоев в 
снабжении водой четырех населенных пунктов.

В Вишневке проживает 357 
человек. Население Новони-
колаевки – 901 человек. В Ро-
мановке насчитывается 338 
жителей, в Саратовке – 531. В 
селах расположены в общей 
сложности девять социально 
значимых объектов. Колодцы 
есть далеко не во всех дворах. 
Если ситуацию не переломить, 
она может перерасти в чрезвы-
чайную. Поэтому меры нужно 
принимать незамедлительно.

Составлен план меропри-
ятий, призванный не допу-
стить беды. ООО «Компания 
водоснабжения» усилило кон-
троль за функционированием 
системы водоснабжения ука-
занных населенных пунктов.

Решено бурить новую 
скважину в селе Покровка 
Локтевского района. Админи-
страции сельсоветов должны 
организовать подвоз воды при 
необходимости до тех пор, 
пока скважина не начнет 
работать.

Проблеме водоснабжения 
было посвящено и внеоче-
редное заседание комиссии 
Рубцовского района по пред-
упреждению и ликвидации 
ЧС и обеспечению пожарной 
безопасности. На нем первый 
заместитель главы админи-
страции района Виталий Крю-
ков подробно проинформиро-

вал о создавшейся ситуации.
– Весной и в начале лета 

вследствие ряда аварий на 
сетях возникли перебои в 
снабжении водой жителей 
Вишневки, Новониколаевки, 
Романовки и Саратовки, – рас-
сказал он. – Установившаяся 
жаркая погода, отсутствие до-

ждей усугубили проблему: 
потребление воды увеличи-
лось и из-за большого разбо-
ра она перестала поступать в 
данные населенные пункты 
в необходимом количестве.

Приходится констатиро-
вать: принимаемые меры по 
своевременному устранению 
аварий на сетях водоснабже-
ния, установление жесткого 
графика подачи воды не улуч-

шили обстановку. Особенно-
стью водоснабжения этих 
сел является удаленность 
водозаборной скважины от 
потребителей. Она находится 
в Локтевском районе. Добав-
ляют проблем значительная 
протяженность сетей и по-
дача воды самотеком из ре-
зервуара.

По словам Крюкова, в рай-
онном бюджете на 2017 год 
средств на новую скважину 
нет, но их придется изыскать. 
Такое поручение уже дано ко-
митету по финансам, налого-
вой и кредитной политике. 

Работы проавансированы. 
Построить ее должны быстро, 
недели за две.

Сроки выполнения всех 
мероприятий очень сжатые, 
ведь дело очень серьезное. На 
время действия режима по-
вышенной готовности всем 
службам и ответственным 
лицам будет не до сна и от-
пусков.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ

Поздравляя выпускников, 
губернатор подчеркнул, что 
малое и среднее предпринима-
тельство в Алтайском крае де-
монстрирует успешные темпы 
развития, на фоне положитель-
ной динамики характеризует-
ся и экономическое развитие 
региона в целом.

– Приоритет развития пред-
принимательства в Алтайском 
крае – это, с одной стороны, ре-
ализация установок президен-
та России, – отметил Александр 
Карлин. – С другой стороны, 
следствие особенностей нашего 
экономического уклада, алтай-
ского социума, где половина 
населения живет в сельской 
местности, особенностей наше-
го природного потенциала, где 
большая часть ресурсов может 
быть в современных услови-
ях эффективно использована 
именно для развития малых 
форм хозяйствования в раз-
личных отраслях.

Глава региона напомнил, 
что Алтайский край занима-
ет первое место по удельно-
му весу малых предприятий, 
внедряющих техинновации. 
На протяжении нескольких 
лет в регионе не допускается 
снижения индекса промыш-
ленного производства. Опыт 
региона по привлечению ин-
вестиций и сопровождению 

инвестиционных проектов 
признан одним из лучших 
в России, а губернаторская 
программа включена в банк 
лучших региональных прак-
тик сопровождения малого и 
среднего бизнеса Федеральной 
корпорации по развитию пред-
принимательства.

– Программа стартовала в 
2009 году, но она не имеет за-
стывшей структуры, – заявил 
Александр Карлин. – В зави-
симости от складывающихся 
экономических реалий она 
меняется и поэтому является 
привлекательной для той части 
молодежи, которая в будущем 
хотела бы себя реализовать в 
предпринимательской сфере. 
Мы стараемся формировать 
учебные планы таким обра-
зом, чтобы выпускники мог-
ли максимально эффективно 
применить полученные знания 
на практике.

По словам губернатора, 
власти края крайне заинтере-
сованы в развитии малого и 
среднего бизнеса. Только в 2016 
году в сектор малого и среднего 
предпринимательства было 
направлено 3,3 млрд. рублей. 
«Эффективность таких вло-
жений очевидна – на каждый 
рубль финансовой поддержки 
мы получаем до шести рублей 
в виде налогов в бюджет», – от-
метил глава региона.

Вадим КУЛЕШОВ
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Небо чистое, поле широкое, дело идет.

Евгений Вобликов своим 
выбором доволен.

Анатолий Иванов: «Мое дело – работать на земле».

Новые горизонты для бизнеса
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.К 100 ЛЕТИЮ АП .
Диалог поколений

5 июля в рамках празд-
нования 100-летия га-
зеты «Алтайская прав-
да» в выставочном зале 
музея «Город» прошла 
встреча сотрудников 
«АП» с ветеранами ре-
дакции и читателями.

Поздравить газету с юбилеем 
пришли бывшие руководители 
Виктор Кинелев, Анатолий Ми-
шин, Александр Козлов, журна-
листы Валентина Мансурова, 
Галина Соколова, Галина Попо-
ва, Виктор Горлов, Анатолий 
Муравлев, Людмила Ермолина 
и многие другие сотрудники, 
работавшие в разные годы.

Собравшихся приветствовал 
главный редактор «АП» Генри 
Роор, он рассказал о буднях 
редакции и перспективах ее 
развития.

– Уважаемые ветераны, 
мы свято храним традиции 

газеты и при этом стараемся 
не отставать от времени, про-
двигать «Алтайскую правду» 
в Интернете, развивать ин-
формационный портал. Ваше 
заинтересованное отношение 
к газете дает нам уверенность в 
том, что мы идем в правильном 
направлении, – отметил он.

На встрече присутствовал 
Виктор Синолиц, работавший 
первым заместителем редакто-
ра. Г. Роор тепло поздравил его 
с 70-летием. Виктор Алексеевич 
поделился воспоминаниями о 
работе в газете.

После официальной части 
гостей познакомили с экс-
позицией выставки «100 лет 
отлиты в газетные строки», 
желающие сделали записи в 
гостевом журнале.

Подробности читайте в 
пятничном выпуске «АП», 
7 июля.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

.КАК ЖИВЁШЬ, СЕЛО?.
Когда хозяева настоящие

Небольшое село Березовка в 
Солонешенском районе с на-
селением менее 700 человек 
создает впечатление ме-
стечка нездешнего, непри-
вычного. Дело в том, что 
это как раз тот редкий слу-
чай, когда у села есть гра-
мотные и неравнодушные 
хозяева. Речь идет о самих 
жителях и главе сельского 
совета Нине Кузьменко.

Экскурсию по селу для гостей, 
приехавших в рамках дней АКЗС, 
в районе начинают со школы. Од-
ноэтажное здание расположено на 
пригорке и выглядит величественно. 
Ко входу ведет широкая лестница, по 
обеим сторонам которой разбит сад, 
сформированы цветочные клумбы. 
Там же просторная беседка, увитая 
диким виноградом. Как рассказывает 
директор школы Татьяна Потапова, 
летом в ней можно проводить уроки 
биологии.

Школа была построена в рамках 
программы «75х75». Березовские 
школьники переехали в новое зда-
ние в 2012 году. На территории уч-
реждения расположен спортивный 
городок. Некоторые материалы для 
его строительства рачительные хо-
зяева взяли из старой школы.

Капуста, огурчики, помидорчики, 
немного картофеля – все это растет 
на приусадебном участке школы и 
заботливо обихаживается школь-
никами. Чуть дальше – черная и 
красная смородина. Весь урожай 
будет использован для удешевления 
питания учеников.

– А в прошлом году мы собрали 
очень много войлочной вишни. 
Больше ста литров варенья для ре-
бятишек наварили! – рассказывает 
директор.

Идем дальше. Проходим мимо 
строительной площадки. Здесь будет 
расположен игровой комплекс для 

местных ребятишек. Для его стро-
ительства понадобились немалые 
средства. Березовцы выиграли грант. 
В итоге, как рассказывает Нина Кузь-
менко, расходы на строительство 
выглядят так: 298 тысяч рублей – 
федеральные и краевые средства, 161 
тысяча – из местного бюджета и чуть 
более 32 тысяч – вклад населения.

Казалось бы, откуда в небольшом 
селе взялись такие средства? Все дело 
в грамотном подходе и правильном 
оформлении объектов, оставшихся 
после банкротства предприятий.

В скором времени на площадке 
расположатся песочница, игровой 
комплекс, беседка, лавочки, горка. 
Всего 12 наименований для досуга 
ребятишек будет расположено за 
заграждением.

А вот и новый детский сад. Здание 
приспособленное.

– Дело в том, что старая школа 
была деревянной, а к ней пристро-

ен каменный спортивный зал. Мы 
деревянное снесли, а из того, что 
осталось, сделали детский сад. Пе-
регородили, отремонтировали. По-
смотрите, как здесь теперь хорошо и 
уютно! – показывает Нина Кузьмен-
ко. – А вот этот палас нам подарили, 
когда строили вышку сотовой связи. 
Ну, конечно, мы их попросили…

Теперь у сорока воспитанников 
детского сада большие группы с от-
дельными спальнями и комнатами 
для обедов.

В этом году село получит и новый 
ФАП, финансирование строительства 
которого осуществляется из краевого 
бюджета. А вот памятник воинам, 
погибшим в Великой Отечественной 
войне, отремонтировали сами.

– Памятник был в полуразру-
шенном состоянии. Но взялись два 
местных умельца – Володя Репин и 
Володя Жеребков. Подобрали краски, 
выложили плитку. Получилось очень 

красиво. И обошлось в сумму чуть 
более ста тысяч рублей собственных 
наших средств.

А это сердце села – Дом культуры. 
Здание его уже ремонтировали. Бе-
резовцы снова вошли в программу, 
которая предполагает софинанси-
рование. Общих средств потрачено 
около миллиона – удалось поменять 
кровлю, одно окно.

– Мы пробовали по ремонту сель-
ского Дома культуры войти в КАИП 
(краевая адресная инвестиционная 
программа), однако доля софинанси-
рования была 20 процентов. Нам не 
потянуть. В 2013 году вновь не полу-
чилось. А нам необходимы утепление 
стен, сайдинг и окна.

Хороший клуб березовцам необ-
ходим. В нем проходят все важные 
мероприятия для селян, в том числе 
свадьбы. Работают 15 кружков, кото-
рые посещают 215 человек. За пять 
месяцев было проведено 78 меропри-

ятий, на которых присутствовало 
почти 6 тысяч человек. Деньги Дом 
культуры зарабатывает тоже. Пусть 
небольшие, но для сельского клуба 
полезные. Так, в прошлом году уда-
лось заработать 15 тысяч рублей. При 
этом дискотеки бесплатные. Удает-
ся собирать средства за концерты, 
свадьбы, обрядовые мероприятия, 
выпускные вечера.

Этими мероприятиями адми-
нистрация села пользуется, чтобы 
еще и донести до жителей нужды и 
планы. К примеру, говорят, что нуж-
но собрать деньги, чтобы войти в 
какой-либо проект. Обычно люди 
отзываются, хотя, конечно, как и 
везде, есть недовольные.

– Мы ежегодно собираем деньги у 
населения, то на памятник собирали, 
то на клуб. Удается, люди понима-
ют, – рассказывает Нина Кузьменко.

Сейчас у главы администрации 
сельского совета две заботы – Дом 
культуры и автомобиль, чтобы мож-
но было возить сельских ребятишек 
на соревнования. Однако последнее 
означает дополнительные расходы 
для сельского бюджета – зарплата 
водителю, бензин, ремонт.

Председатель АКЗС Александр Ро-
маненко так отозвался об увиденном 
в Березовке:

– Можно просто сидеть, ничего 
не делать и ругаться на всех и слож-
ную жизнь. Но этот сельский совет 
один из тех, кто активно пользует-
ся дополнительными бюджетными 
средствами. Как край сегодня дей-
ствует по принципу «найдем любую 
копейку, чтобы войти в федеральную 
программу», так и они.

Конечно, не просто войти в различ-
ные программы. Не просто и донести 
до жителей необходимость сбрасы-
ваться на общие нужды. В этом селе 
получается. Это означает, что в селе 
есть настоящие хозяева – админи-
страция и все березовцы.

Анна БОДАГОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)
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.ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.
Помощь получили все, кто обратился
Александр Траутвейн в 2016 году 
впервые был избран депутатом 
Алтайского краевого Законодатель-
ного Собрания по списку партии 
«Единая Россия». В АКЗС он пред-
ставляет тергруппу № 17, куда 
входят Ельцовский, Косихинский, 
Кытмановский, Тогульский и Це-
линный районы. До этого он много 
лет являлся депутатом районного 
Совета народных депутатов Ко-
сихинского района, в дальнейшем 
– главой Косихинского района.

– Александр Викторович, на каких 
задачах вы сосредоточились в АКЗС?
– С начала своей депутатской деятельности 

я являюсь членом комитета по местному са-
моуправлению, состою во фракции «Единая 
Россия». В период предвыборной кампании ко 
мне, как и к моим коллегам по партии, посту-
пили десятки вопросов, предложений и нака-
зов. Депутаты АКЗС, состоящие во фракции 
«Единая Россия», взяли на себя обязательство 
реализовать эти наказы: определить зако-
нодательные механизмы их исполнения и 
отследить результат.

Одна из главных для депутата задач – ра-
бота над бюджетом Алтайского края, и мы 
сразу приступили к ней после выборов. Наша 
задача не только заложить средства в бюджет 
на реализацию того или иного проекта, но 
и скоординировать действия федеральных, 
региональных и муниципальных органов 
власти, обеспечить контроль над эффектив-
ностью и разумностью расходования бюджет-
ных средств.

Вместе с моим коллегой, депутатом по окру-
гу № 17 Вадимом Смагиным, удалось добиться 
финансирования в 2017 году ряда проектов 
на территории окру га. В Ельцовском и Коси-
хинском районах проведут капитальный ре-
монт школ районного центра, а в Тогульском 
районе капитально отремонтируют не только 
Тогульскую среднюю школу, но и интернат. В 
Целинном районе запланирован капитальный 
ремонт больничного комплекса центральной 

районной больницы. Работаем по решению 
вопроса по строительству в Кытмановском рай-
оне спортивно-оздоровительного комплекса.

Депутаты «Единой России» эффективно сра-
ботали и в области партийных проектов. В 
2017 году в Алтайском крае стартовали четыре 
новых партийных проекта «Единой России» 
– «Городская среда», «Парки малых городов», 
«Театры малых городов» и «Местный дом куль-
туры». МБУ «Кытмановская централизованная 
клубная система» по партийному проекту 
«Местный дом культуры» получит световое, 
звуковое, компьютерное оборудование и му-
зыкальные инструменты.

В 2017 году я планирую сосредоточиться 
на вопросах организации медицинского об-
служивания населения, здравоохранения, 
образования и благоустройства населенных 
пунктов округа.

– Как строится взаимодействие с 
избирателями?

– В своей депутатской работе стараюсь быть 
в курсе событий, происходящих на округе. 
В силу своей компетенции осуществляю 
деятельность на краевом и местном уровне. 
Принимаю участие в работе сессий органов 
местного самоуправления и краевого Зако-
нодательного Собрания. Депутату наряду с 
работой в краевом парламенте необходимо 
участвовать в разрешении вопросов местного 
уровня, работать с частными обращениями 
граждан. С этой целью раз в месяц провожу 
прием в одном из муниципальных образова-
ний моего избирательного округа, также веду 
прием граждан в Региональной общественной 
приемной председателя партии «Единая Рос-
сия» Д.А. Медведева в г. Барнауле. О месте и 
времени проведения депутатского приема 
публикуется объявление в местных газетах, 
ведется предварительная запись.

Самыми распространенными вопросами, 
беспокоящими граждан, являются проблемы 
ЖКХ, благоустройства населенных пунктов, про-
блемы здравоохранения, пенсионные вопросы, 
сложности материального характера. Основную 
массу обратившихся составляют работающие 
граждане среднего возраста и пенсионеры. По 
обращениям граждан в 2016 г. было направлено 

в надлежащие инстанции порядка 30 писем и 
запросов. По всем вопросам, поднятым на личных 
приемах, в телефонных и письменных обраще-
ниях, были даны подробные консультации о 
возможных путях решения проблем. Помощь 
была оказана всем обратившимся. Из большо-
го числа обращений было решено уже много 
вопросов: в детском садике «Чебурашка» села 
Косиха запланирован капитальный ремонт, 
детский сад «Солнышко» села Ельцовка получил 
уличное игровое оборудование, также в селе 
Степь-Чумыш Целинного района в 2017 году 
будет построена водяная скважина.

Стоит отметить, что для того, чтобы решить 
проблемы граждан, приходится включать все 
механизмы реагирования. Данная работа ве-
дется на разных уровнях: местном, краевом, а в 
некоторых случаях и на федеральном. Главное, 
чтобы для решения проблемы были исполь-
зованы все возможные средства. Бывает, что 
жители округа и представители различных 
организаций и учреждений обращаются ко 
мне за оказанием материальной помощи. Та-
ким образом в Ельцовском районе для средней 
школы в селе Верх-Неня были куплены тен-
нисный стол, ракетки и мячи, также оказана 
материальная помощь районному Дому куль-
туры. В Косихинском районе для детского сада 
«Чебурашка» приобретен телевизор, оказана 
спонсорская помощь в ремонте Налобихинской 
музыкальной школы. В селе Полковниково 
оказана спонсорская помощь музею Г.С. Тито-
ва, волейбольной команде Полковниковской 
средней школы, закуплены строительные ма-
териалы для ремонта средней школы в селе 
Верх-Жилино.

По обращению коллектива в районном Доме 
культуры села Косиха были установлены но-
вые пластиковые окна, оказана материальная 
помощь для празднования Масленицы в селе 
Косиха и селе Полковниково. В селе Плотни-
ково для детского сада приобретена кухон-
ная плита, для Лосихинской средней школы 
куплен ноутбук. Редакции газеты «На земле 
косихинской» оказана помощь для выпуска 
газеты к Декаде инвалидов. Для детского 
сада села Лосиха были куплены игрушки, 
Косихинской районной библиотеке оказана 
материальная помощь.

В Кытмановском районе для библиотеки в 
селе Новая Тараба приобретены стеллажи для 
книг, детскому садику в поселке Октябрьском 
оказана спонсорская материальная помощь. 
В Тогульском районе в селе Новоиушино в 
детский сад куплена кухонная плита, также 
оказана материальная помощь для строи-
тельства оздоровительной площадки в селе 
Тогул. В селе Косиха Косихинского района 
идет строительство православного храма, где 
мною также оказывается спонсорская помощь.

– На вашем округе проводится уни-
кальное мероприятие – соревнования 
на Кубок депутатов…

– Да, это традиция, которую завел мой кол-
лега по округу Вадим Смагин. Межрайонные 
спортивные соревнования для районов округа 
проводятся ежегодно зимой. В 2016 году Кубок 
депутатов разыгрывался в селе Бочкари на 
новой ледовой арене. В турнире участвовали 
все пять районов округа № 17. Нами был создан 
специальный материальный фонд для прове-
дения олимпиады и приобретения подарков 
всем участникам турнира. Как житель Косихи, 
я поддержал сборную своего района и оказал 
помощь в приобретении формы.

Особое внимание обращаю на детей и мо-
лодежь, инициирую мероприятия патриоти-
ческой, спортивной и культурной направлен-
ности. В селе Налобиха Косихинского района 
была построена хоккейная коробка за счет 
совместных средств депутатов от округа № 17. 
В Кытмановском районе присутствовал на от-
крытии нового школьного спортзала, который 
также отремонтировали за счет совместных 
средств, подарил спортзалу волейбольные и 
баскетбольные мячи.

Я с большим интересом и удовольствием 
участвую в культурной жизни моего округа. 
Он связан с именами многих известных лю-
дей. Так, в Ельцовском районе в память об 
актрисе Екатерине Савиновой проводится 
межрайонный фестиваль «На земле Савино-
вой». В Косихинском районе проходят Рожде-
ственские чтения, которые недавно получили 
статус краевых.

Беседовала 
Мария КУЗЬМИНА

Глава сельсовета Нина Кузьменко.Отреставрированный памятник.

Школа была построена в рамках программы «75х75». Березовка – село предгорное.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. 
ТЕЛ. 63-34-78, ФАКС 63-44-30.

СВЕДЕНИЯ
о размере и условиях оплаты издательско-полиграфических ра-

бот по изготовлению агитационных печатных материалов в ОАО 
«Издательско-полиграфическое предприятие «Алтай» в период из-
бирательных кампаний по повторным выборам депутата Алтай-
ского краевого Законодательного Собрания по одномандатному 
избирательному округу № 10, выборам в муниципальные райо-
ны, городские округа, а также выборам в сельские (городские) по-
селения Алтайского края, которые состоятся 10 сентября 2017 года.

Листовая печать с НДС ( без учета стоимости бумаги)
 Листовки Евробуклет 

А4, 4+4, 2 
сгиба

Брошю-
ра 8А5, 
4+4, ско-
ба

Кален-
дарик 
карман-
ный, 
100*70, 
4+4

Формат /
Тираж (экз)

А5, 4+4 А4, 4+4 А3, 4+0

руб/экз руб/экз руб/экз руб/экз руб/экз руб/экз
5 000 0,94 1,06 0,91 1,93 1,97 0,84
10 000 0,55 0,68 0,67 1,55 1,52 0,45
30 000 0,29 0,42 0,52 1,29 1,22 0,20
50 000 0,24 0,37 0,48 1,24 1,16 0,15
100 000 0,20 0,33 0,47 1,20 1,12 0,11
от 200 000 и выше 0,19 0,31 0,45 1,18 1,11 0,10

Ролевая печать с НДС (без учета стоимости бумаги)

 4А3, 8А3 12А3, 16А3 20А3, 24А3
Формат /
Тираж (экз)

красочность красочность красочность

1+1 4+4 1+1 4+4 1+1 4+4

5 000 0,76 1,19 1,13 1,93 1,50 2,70

10 000 0,49 0,74 0,71 1,18 0,92 1,63

30 000 0,31 0,45 0,42 0,68 0,54 0,92

50 000 0,30 0,44 0,39 0,67 0,49 0,91

80 000 0,29 0,43 0,38 0,63 0,46 0,81

100 000 0,28 0,42 0,36 0,62 0,45 0,79

150 000 0,27 0,41 0,35 0,61 0,43 0,78

от 200 000 
и выше 0,26 0,40 0,34 0,60 0,42 0,77

*стоимость бумаги рассчитывается дополнительно на основании отпускных 
цен поставщиков на дату расчета стоимости печати.

Печатная продукция с иными печатными характеристиками 
(иной тиражностью, красочностью, полосностью и пр.) рассчиты-
вается на основе данного базового прайса.

Условия оплаты: предоплата в размере 100%  в соответствии с за-
конодательством  РФ о выборах. За срочность изготовления стои-
мость работ может увеличиться до 30%.

Срок изготовления зависит от размера тиража и обговаривает-
ся с заказчиком дополнительно.

Юридический и фактический адрес ОАО «ИПП «Алтай»: 656049, 
г. Барнаул, ул. Короленко, 105.

Тел. (3852) 63-34-87 (приемная), 63-37-23 (отдел продаж),
е-mail: info@ipp-altai.ru.

СВЕДЕНИЯ
о размере и других условиях оплаты печатной

площади, предоставляемой для опубликования
агитационных материалов при проведении повторных

выборов депутата Алтайского краевого Законодательного 
Собрания седьмого созыва по одномандатному

избирательному округу № 10, по выборам местного
самоуправления Алтайского края,

назначенных на 10 сентября 2017 года, в том числе
по выборам депутатов Барнаульской городской думы

КГУП газета «Алтайская правда» сообщает о готовности предоставить 
печатную площадь в газете «Алтайская правда» для опубликования в 
установленном порядке агитационных материалов при проведении 
повторных выборов депутата Алтайского краевого Законодательного 
Собрания седьмого созыва по одномандатному избирательному окру-
гу № 10, по выборам местного самоуправления Алтайского края, на-
значенных на 10 сентября 2017 года, в том числе по выборам депута-
тов Барнаульской городской думы в период с 12.08.2017 по 08.09.2017.

Стоимость одного квадратного сантиметра печатной площади со-
ставляет 58 рублей.

Оплата стоимости газетной площади осуществляется на основа-
нии договора, в безналичной форме, путем перечисления денежных 
средств (авансовый платеж 100%) из избирательного фонда политиче-
ской партии, кандидата на расчетный счет редакции:
Алтайское отделение № 8644 ПАО Сбербанк, р/с 40602810502000000013, 
к/с 30101810200000000604, БИК 040173604.

Платежное поручение о перечислении средств за оплату печат-
ной площади должно быть предоставлено редакции газеты не позд-
нее, чем за четыре дня до выхода в свет номера газеты, в котором за-
планирована публикация материала.

Для опубликования в установленном порядке агитационных ма-
териалов при проведении повторных выборов депутата Алтайского 
краевого Законодательного Собрания седьмого созыва по одноман-
датному избирательному округу № 10 печатная площадь также пре-
доставляется на бесплатной основе.

Общий еженедельный объем бесплатной печатной площади, пре-
доставляемой зарегистрированным кандидатам при проведении по-
вторных выборов депутата Алтайского краевого Законодательного Со-
брания седьмого созыва по одномандатному избирательному округу 
№ 10 для целей предвыборной агитации в указанный агитационный 
период, составляет десять процентов общего объема еженедельной пе-
чатной площади, в пределах доли, полученной каждым зарегистри-
рованным кандидатом на выборах депутатов Алтайского краевого 
Законодательного Собрания седьмого созыва 18 сентября 2016 года.

Материалы (как на платной, так и на бесплатной основе) должны 
предоставляться редакции не менее чем за пять календарных дней 
до даты публикации на съемном носителе по адресу: г. Барнаул, ул. 
Короленко, 105.

*газета зарегистрирована Управлением Федеральной службы по надзору в сфере 
связи, информационных технологий и массовых коммуникаций по Алтайскому краю 
и Республике Алтай. Свидетельство о регистрации ПИ № ТУ 22-00678 от 11.05.2017 г.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ТРАДИЦИИ .
День Ивана Купалы – 
единственный в году, 
который отмечают, 
пожалуй, все славянские 
народы. С датой Рожде-
ства Иоанна Крестите-
ля совпадает праздник 
Солнца и зрелости лета, 
и мы решили узнать у 
жительниц Барнаула, 
как они отмечают
7 июля. В  Б ,19 :

– В детстве я просто ждала 
этот день, потому что знала: 
можно обливаться с друзьями 
и тебя никто за это не будет 
ругать. Когда стала постарше, 
узнала, что в этот народный 
праздник не просто купают-
ся. В купании заложен глубо-
кий смысл. Человек смывает с 
себя плохую энергетику, вода 
уносит тяжелые мысли, не-
правильные поступки.А  Ч ,18 :

– В ночь с 6 на 7 июля со-
вершают много разных об-
рядов. Например, прыгают 

через костры, плетут венки, 
гадают, обливаются водой. 
Думаю, для сельских девушек 
все это доступно и сейчас, а 
вот городским приходится 
что-то специально органи-
зовывать.

АА , 21 :

– Я только с возрастом узна-
ла, какие традиции заложены 
в этом языческом празднике. 
Многие и забыли уже о его кор-
нях, но, может быть, оно и к 

лучшему. Сейчас его отмечают 
и верующие люди, и невоцер-
ковленные. Ведь это очень кра-
сиво и приятно – омываться 
росой, плести венки из цветов, 
пускать их в реку, в путеше-
ствие за удачей и счастьем.Ю  Д , 20 :

– Про обычаи древнего сла-
вянского праздника я знаю 
давно. Он знаменует собой 
летнее солнцестояние. Ночью 
на большой поляне разжигают 
несколько костров, каждый из 
которых символизирует что-
то важное в жизни человека 
– здоровье, любовь, богатство. 
Парни и девушки прыгают че-
рез очищающий костер. Через 
огонь прогоняют и скот, чтобы 

повысить его плодовитость. 
Языческие жрецы в это время 
собирали росу, она считалась 
целебной. А может быть, так 
оно и было?

Д  Т , 19 :
– Сколько помню дней 

Ивана Купалы, все они были 
солнечными. Мечтаю поуча-
ствовать в этом действии, 
когда в ночь с 6 на 7 июля 
девушки одеваются в яркие 
наряды, опоясываются пере-
вязями из цветов, надевают 
венки из трав и уходят в лес 
искать цветущий папорот-
ник.

Алена БЕЛОУСОВА, 
студентка 2 курса АлтГУ

(фото автора)

Над кострами, под радугой
  НОВОСТИ .
Худеем

на карамельках
Жительницы Алтайского 

края теперь будут худеть со 
вкусом, ведь в продаже поя-
вились леденцы и карамельки 
для похудения. Их выпустила 
одна из местных сетевых кос-
метических компаний. Новин-
ка увидела свет буквально на 
днях.

Необычные конфетки со -
держат имбирь, который, как 
заявляет производитель, способ-
ствует расщеплению жировых 
соединений и активизирует об-
менные процессы в организме. 
Еще один ключевой ингредиент 
– изомальт. Утверждается, что 
он может создать ощущение 
сытости на длительное время.

Кстати, в леденцах нет сахара, 
поэтому их можно употреблять 
во время низкоуглеводной дие-
ты. А действительно ли они спо-
собствуют похудению – решать 
потребителю.

Умеете ли вы
гадать?

Праздник «Купальские заба-
вы» начнется сегодня, 6 июля, 
в селе Гилев Лог Романовско-
го района, славящегося соле-
ными озерами и лечебными 
грязями.

Для гостей устроят театрали-
зованное представление с уча-
стием Лешего и Русалки, моло-
децкие игры, народные забавы, 
хороводы, купальский костер, а 
также выступления народных 
фольклорных коллективов, тан-
цы, мастер-классы по плетению 
венков и гадания, сообщают в 
Алтайтурцентре.

На следующий день праздник 
перейдет на озеро Киреево в селе 
Новозыково Красногорского рай-
она. Гости смогут побывать на 
маральнике, а также в неболь-
шом зоопарке.

Алёна ИВАНОВА

Художественный музей, ул. М. Горького, 
16, тел. 50-22-29.

Летний режим работы: среда, пятница, суббота, 
воскресенье – 10.00 – 18.00. Четверг – 11.00 – 19.00.

С 7 июля. «Крепка семья, крепка держава» – вы-
ставка лубочной графики, посвященная Дню семьи, 
любви и верности (0+).

Персональная выставка Анны Путинцевой «Меня 
зовут Анна» в рамках социального проекта «Мы 
равны» (0+).

«Волны Черного моря: Айвазовский и не толь-
ко…» – выставка из фондов ГХМАК, посвященная 
200-летию со дня рождения русского мариниста (0+).

29 июня. Юбилейная персональная выставка 
Татьяны Ашкинази «Черно-белое и цветное» (0+). 
Графика, живопись.

Мини-выставка «И еще одна «Неизвестная» – к 
180-летию со дня рождения живописца Ивана 
Крамского (0+).

«Этой ярмарки краски» – хохломская и урало-си-
бирская роспись, дымковская игрушка, гжельская 
керамика, миниатюра Палеха и др. (0+).

«О времени и о себе» – выставка к 85-летию со 
дня рождения художника Виктора Попкова (0+).

«Сказка» – выставка скульптуры О. Закомор-
ного (0+).

Краеведческий музей, ул. Ползунова, 46, тел. 
63-47-58.

Выставки: «Алтай – перекресток культур», 
культура и быт народов Алтая (6+), «Рожденная 
в огне» – из истории керамики Алтая (6+), «Ху-
дожник. Время. Образ» – к 100-летию русской 
революции (6+).

7 июля. 14.00 – программа «Семья, согретая лю-
бовью, всегда надежна и крепка» (6+).

8 июля. 14.00 – экскурсия для детей с родителями 
«Следы невиданных зверей» (6+).

9 июля. 14.00 – экскурсия для детей с родите-
лями «Древний Алтай – перекресток времен и 
народов» (6+).

12 июля. 10.00 – экскурсия «Барнаул. Страницы 
истории». Викторина к 287-летию Барнаула.

Военно-исторический отдел, пр. Комсомоль-
ский, 73-б, тел. 38-00-42.

Выставки «Москва за нами!», «У стен Сталингра-
да», «М.Т. Калашников. Человек-легенда», «Солдаты 
России» (все – 6+).

8 июля. 14.00 – медиапрезентация к 74-й го-

довщине Курской битвы «На огненной дуге» (6+). 
По семейным архивам участников сражений.

Музей истории литературы, искусства и 
культуры Алтая, ул. Л. Толстого, 2, тел.: 50-42-43, 
50-14-12.

Выставка «Писатель Георгий Гребенщиков и 
Алтай» (0+).

8 июля. 13.00 – программа «Любовь, живущая в 
веках: о святых Петре и Февронии Муромских» (0+). 
15.00 – программа «Чайная машина – русский само-
вар» на мини-выставке «Истории Домовенка» (0+).

С 14 июля. Выставка «Корифей алтайской сцены», 
посвященная 90-летию со дня рождения народных 
артистов России Дементия Паротикова и Светланы 
Талалаевой (0+).

Музей «Город», ул. Л. Толстого, 24, тел. 65-87-94.
До 15 июля. «Таинственная Африка» – выставка 

африканского ритуального искусства из коллек-
ции Павла Ушакова (0+). Более ста предметов из 
Западной и Центральной Африки – ритуальные 
маски, атрибуты королевской власти и др.

Выставочный зал музея «Город», пр. Ленина, 
111, тел. 22-64-05.

Выставка «100 лет отлиты в газетные строки» 

(0+). История издательства и газеты «Алтайская 
правда». Более 200 экспонатов.

С 6 июля. Персональная выставка Петра Рещико-
ва «Кузнецкая крепость», посвященная 400-летию 
града Кузнецкого (0+). Выставка работает до 28 июля.

Каждое воскресенье – мастер-классы по аква-
рельной живописи от Юлии Кикоть.

Планетарий, пр. Сибирский, 38, тел. 
61-10-65. Подробная программа на сайте 
planetarium22.

  АФИША БАРНАУЛА .

Иван Айвазовский. «Девятый вал».
(Авторская копия, 1857 г.).

  ВЕРНИСАЖ .
Так называется юбилейная 
персональная выставка Татья-
ны Ашкинази, открывшаяся в 
Художественном музее.

Экспозиция представляет творче-
ство художницы ретроспективно – от 
самых ранних книжных иллюстраций 
до новых цветных работ, которые мож-
но определить и как живопись, и как 
цветную графику. Поздравить автора 
собрались друзья, коллеги и любимые 
модели.

По словам куратора, главного научно-
го сотрудника научно-исследовательско-
го отдела музея Оксаны Сидоровой, за 
последние полтора года у Татьяны Вик-
торовны состоялось четыре разные по 
масштабам персональные экспозиции 
на выставочных площадках Барнаула. 
Так что настоящую выставку решено 
было выстраивать по-своему: темати-
ческими блоками, которые относятся к 
разным десятилетиям и представлены 
различными техниками.

Так, здесь есть наброски углем, сде-
ланные в студии художника и скуль-
птора Василия Рублева, в том числе 

портрет самого Василия Федоровича за 
чтением. Эта студия стала для Татьяны 
Ашкинази главной профессиональной 
школой. Есть карандашные портреты 
друзей-художников, созданные в домах 
творчества «Байкал» и «Челюскинская», 
где в свое время собирались, общались 

и работали мастера со всего Советско-
го Союза. А еще литографии из серии 
«Идиллия», офорты (например, «Портрет 
Натты Конышевой») и работы в технике 
«холст-масло».

– Я с детства полюбила книжную 
графику Татьяны Ашкинази, все нача-

лось с ее иллюстраций к книге Маршака 
«Пудель», которая вышла в Алтайском 
книжном издательстве, – сказала на 
открытии Оксана Сидорова. – Вообще, 
в экспозиции представлено семь работ 
из коллекции музея, а большая часть 
произведений – из мастерской автора. 
Но Татьяна – не только художник, она 
мама, и мне понравились ее рисунки 
маленькой дочери: тонкие, трепетные, 
очень характерные для того времени, 
когда они были сделаны. И, конечно, 
решено было показать то, чем художник 
занимается сегодня: цвет. В этих работах 
передо мной открывается предельно 
честный и внутренне свободный че-
ловек. Когда я их увидела, не могла не 
спросить, какую музыку любит Татьяна 
Викторовна, и не удивилась, узнав, что 
это классическая рок-музыка.

Среди этих цветных работ последне-
го десятилетия случаются как вполне 
«классические» портреты (например, 
открывающая экспозицию «Малень-
кая девочка»), так и острые жанровые 
сцены, в которых человеку отдана роль 
экспрессивного цветового пятна, рав-
нозначного другим цветовым пятнам. 

Таковы гуаши «Резкое движение» и 
«Деревенские сны». При этом, как от-
мечает скульптор Людмила Рублева, 
вытаскивая на поверхность остроту 
образа, художница не искажает чело-
веческие пропорции.

Искусствовед, заместитель дирек-
тора Художественного музея Наталья 
Царева, которая в свое время делала 
первую персональную выставку худож-
ницы, заметила на вернисаже, что с тех 
самых пор считает Татьяну Ашкинази 
одним из лучших рисовальщиков Си-
бири. «Я смотрю на художников, кото-
рые изображены на портретах,  вижу 
Светлану Гаращук и Бориса Десяткина 
– замечательных художников из Иркут-
ска, набросок Людмилы Кульгачевой, 
с которой Татьяна дружила много лет. 
Эти портреты сегодня являются исто-
рией искусства, потому что уже нет в 
живых ни Людмилы, ни Светланы, ни 
Бориса. А в этих работах они остались, 
и очень хотелось, чтобы они остались 
еще и в нашем музее», – сказала Наталья 
Степановна.

Выставка работает до 30 июля.
Мария ИВАНОВА

«Чёрно-белое и цветное»
  ПРИРОДА И ЛЮДИ .

Озеро под наблюдением
Ученые Алтайского госуниверситета проводят 

уникальные исследования малых бессточных озер 
лесостепной зоны России.

Около пяти лет назад на территории базы учебных 
практик АлтГУ «Озеро Красилово» была установлена 
научно-исследовательская станция, на которой ра-
ботает атмосферно-измерительный комплекс – на-
учно-исследовательский гидропост, сообщают в вузе.

Многофункциональное устройство фиксирует дан-
ные измерений с высокоточных цифровых датчиков, 
например, метеопараметры, температуру почвы, уровень 
грунтовых вод, интенсивность солнечной радиации. 
Комплекс был специально разработан специалистами 
СО РАН. На примере Красиловского озера теперь можно 
точно определить поднятие или снижение уровня воды 
на бессточных озерах в любой исторический отрезок 
времени и их влияние на химический состав воды.

Гость из Новой Зеландии
Студенты Алтайского госуниверситета с ново-

го учебного года будут сотрудничать с Центром 
космической науки и техники Новой Зеландии.

Сотрудничество предложила гостья факультета 
математики и информационных технологий АлтГУ, 
его выпускница, ставшая видным ученым в области 
биоинформатики и нейронауки, Татьяна Ломаско. Она 
является почетным научным сотрудником в универси-
тете Окленда Новой Зеландии.

Студентов АлтГУ привлекут к разработке новых техноло-
гий в сфере обработки данных космического зондирования 
и машинного обучения, получаемых новозеландским 
центром. Все договоры с иностранной организацией уже 
заключены. Приступить к делу учащиеся смогут уже 
осенью, сообщили в университете.

Алёна ИВАНОВА

Оригинальный подход
На средства краевой субсидии в Алейске созда-

ли полезащитные насаждения вокруг полигона 
твердых бытовых отходов.

В Год экологии в России местные власти Алейска 
приняли решение озеленить городской полигон 
твердых бытовых отходов. Вдоль городской свалки 
было высажено 573 куста венгерской сирени. Работы 
по озеленению свалки выполнило МУП «Цветовод».  
Данное мероприятие стало возможным благодаря 
выделению муниципалитету краевой субсидии.

По словам директора предприятия Надежды Доро-
ниной, венгерская сирень имеет прекрасный аромат, 
неприхотлива к погодным условиям. Через пару лет, 
когда сирень достигнет в высоту 3 метра, проблема 
неприятного запаха и разноса мусора вокруг свалки 
будет решена.

Филипп СУХНО

День Ивана Купалы мы любим с детства.

Лето - в разгаре.

«Портрет художника Саши Шпирко».«Ночные мотыльки».


